



# THEATER-BLÄTTLE

Informationsblatt des Landesverbandes Amateurtheater Baden-Württemberg e. V.

1996 Jahrgang 9

Nr. 1

Jubiläumsjahr 1996

## 50 Jahre Theater- und Spielberatung Baden-Württemberg e. V.



Hans Bernhard, der Gründer (rechts) und der jetzige Leiter Wolfgang Mettenberger vor einer Plakatwand in der Theater- und Spielberatung

„Unmögliches wird sofort erledigt, Wunder dauern etwas länger. Das könnte das Motto der Theater- und Spielberatung Baden-Württemberg sein“. Das schrieb vor einigen Monaten der MANNHEIMER MORGEN anlässlich eines Besuches in der Rohrbacher Straße 50 in Heidelberg, wo insgesamt 8 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter alltäglichen und außergewöhnlichen Theaterwünschen gerecht zu werden versuchen. Und Hunderte und Tausende von Anfragern sind es, die alljährlich bei der Theater- und Spielberatung anklopfen oder schreiben. Etwa 80% kommen aus Baden-Württemberg, der Rest irgendwoher zwischen Flensburg und Südtirol... Und dabei hat alles einmal klein angefangen.....

.....vor 50 Jahren fing alles an. Hans Bernhard - Gründer und langjähriger Leiter der Theater- und Spielberatung Baden-Württemberg e.V. (bis 1989) beginnt 1946 mit einer privaten Sammlung und Weitergabe von Theatertext- und -fachliteratur. 1953 gründet er die „SPIELBERATUNG BADEN-WÜRTTEMBERG e.V.“ mit Sitz in Wilhelmsfeld bei Heidelberg. Tausende von Anfragern melden sich in den nächsten Jahren, um für Schule, Amateurtheater, Gemeinde- und Vereinsfeste Stückvorschläge zu erhalten. Den Textangeboten folgt bald auch praktische Hilfe für Spiel und Regie in Form von Ausbildungskursen, Fortbildungen für Lehrer, Spielleiter sowie Schul- und Amateurtheatergruppen. Regionale und überre-